

Area de Beca: CM - Cs. Médicas

Título del Trabajo: **DETECCIÓN DE ERRORES DE MEDICACIÓN PRODUCIDOS EN LA PRÁCTICA MÉDICA
AMBULATORIA DE LA CIUDAD DE CORRIENTES.**

Autores: BARBOZA, PAULA E. - MORALES, SERGIO D. - DOS SANTOS, LORENA.

E-mail de Contacto: pauh_001@hotmail.com

Teléfono: 379-154702226

Tipo de Beca: UNNE Pregrado

Resolución Nº: 1012/12

Período: 01/03/2013 - 28/02/2014

Proyecto Acreditado: Registro I-006-2010. Efectos adversos y errores de medicación notificados en el Centro Regional de Farmacovigilancia de la Universidad Nacional del Nordeste (CRF-UNNE). General de Ciencia y Técnica de la Universidad Nacional del Nordeste. Período: 01/01/2011-31/12/2014.

Lugar de Trabajo: Facultad de Medicina

Palabras Claves: Seguridad - Prescripción - Recetas Ambulatorias

Resumen:

Introducción: Los errores durante la etapa de la prescripción constituyen una de las primeras causas de errores en la medicación (EM), los cuales generan un impacto negativo en la seguridad del paciente, en el servicio sanitario y en los profesionales. Objetivos: Detectar errores médicos relacionados con la prescripción de medicamentos, identificar los tipos de errores más frecuentes, clasificarlos según tipo de error. Material y métodos: Se realizó un estudio observacional, descriptivo y transversal de EM en la prescripción, encontrados en recetas médicas una Farmacia y un Centro de atención primaria de la salud (CAPS) de la ciudad de Corrientes. La recolección de datos se llevó a cabo tres veces por semana durante seis meses. La misma se realizó a través de planillas diseñadas Ad Hoc, donde se volcaron todas las variables a analizar. Para asignar el tipo de error se utilizó la terminología y taxonomía publicadas por Otero y col. Resultados: Sobre un total de 1.178 recetas analizadas, farmacia n=505 y CAPS n=673, se encontraron 253 errores en la prescripción; en el CAPS 187 y la farmacia 66; de acuerdo al tipo de error se encontró: 100 con falta de dosis del fármaco, 65 falta de diagnóstico, 32 letra ilegible, 29 omisión del nombre genérico, 20 sin nombre del paciente, 2 sin fecha, 2 sin firma del profesional de salud, 2 sin sello del mismo y 1 sin presentación farmacéutica. Conclusión: Se puede identificar un elevado porcentaje de errores en la prescripción, predominando ampliamente aquellas recetas sin dosis, las cuales pueden ocasionar un grave problema, en los casos donde se prescriben medicamentos con estrecho margen de seguridad. La ausencia de la firma y el sello del profesional constituye una falta injustificable. Conocer estos errores permitirá realizar una intervención educativa para modificar a bien la conducta prescriptiva.

Becario
(Firma)

Co-Autor
(Firma)

Co-Autor
(Firma)

Director de Beca
(Firma y Aclaración)

Director de Proyecto
(Firma y Aclaración)